



Journal of Craniomandibular Function— Outlook for 2010

Zeitschrift für Craniomandibuläre Funktion – Perspektiven im Jahr 2010

Sehr geehrte Leserinnen und Leser,

zu Beginn des neuen Jahres liegen Ihnen nun die ersten vier Ausgaben des 1. Jahrgangs der *Zeitschrift für Craniomandibuläre Funktion / Journal of Craniomandibular Function (CMF)* vor und wie ich aus den Reaktionen aus Ihren Reihen ersehen konnte, findet die Zeitschrift Ihre Zustimmung. Die Schriftleitung hat sich bemüht, den Spagat zwischen einer international anerkannten wissenschaftlichen Zeitschrift und gleichzeitig einer Mitgliederzeitschrift zu leisten. Somit geht mein Dank an alle Autoren, Gutachter, den Beirat und an die Schriftleitung.

Wir werden auch in diesem Jahr versuchen, den gesetzten Anforderungen zu genügen, benötigen aber dabei Ihre Mithilfe: Zögern Sie nicht, Ihre Wünsche und Kritik an die Schriftleitung heranzutragen, und wir werden versuchen, diese umzusetzen. Auch benötigen wir von Ihnen Beiträge wie z. B. wissenschaftliche Arbeiten auf dem Gebiet der Funktionsdiagnostik und -therapie, die interdisziplinäre Fragestellungen thematisieren oder Manuskripte für die Rubrik „Praxistipps“, die anwendungsbereite Tipps, Anregungen und Umsetzungsvorschläge beinhalten. Ich möchte Sie ermuntern, entsprechend der Autorenrichtlinien Beiträge einzureichen, damit wir Ihnen weiterhin Erkenntnisse auf hohem Niveau vermitteln können. Das Ziel ist nach wie vor die Medline-Listung des Journals.

Blickt man auf das vergangene Jahr zurück, so kann man es für die DGFDT als erfolgreich ansehen. Die Mitgliederzahl ist auf etwa 1.150 Personen angestiegen und

Dear Reader,

At the beginning of the new year, the first four issues of the first volume of the *Zeitschrift für Craniomandibuläre Funktion/Journal of Craniomandibular Function (CMF)* were available, and as I could see from your reactions, the journal seems to meet with your approval. The editors have strived to master the balancing act between creating an internationally renowned scientific journal and a members' journal. This is why my thanks goes out to all authors, reviewers, the editorial board, and the editors.

This year, we will continue our effort to meet the expectations that have been set. However, we will need your help! Please do not hesitate to approach the editors with your suggestions and comments—and we will try to implement them as best we can. Apart from that, we need your contributions, eg, your research papers from the field of functional diagnostics and treatment with an interdisciplinary approach, or manuscripts for the Practice Revisions column that include hands-on tips, suggestions, and recommendations. I would like to encourage you to submit your papers in the form required by the author guidelines so that we can continue to provide you with new insights and knowledge of a high standard as we stick to our aim of having this journal listed in MEDLINE.

Looking back on the past year, it is fair to say that it has been a success for the DGFDT. The number of members has increased to about 1,150, and over 450 participants came to our annual meeting in Bad Homburg, Germany. This was

a new record in the history of the AGF/DGFDT. The overall interest in subjects concerning functional diagnostics and treatment has increased among dentists. This is reflected in the large number of events on this topic offered in all regions of Germany and internationally. What I find particularly interesting is the fact that the interdisciplinary treatment of CMD remains an important focal point.

Looking back, this is also true for the CMD Symposium held in Bremen in July 2009 where new ideas and treatment approaches were developed. We will cover this in the next issue of *CMF*. The international conference on bruxism, in January 2010, with a number of top-class speakers, provided us with new insights from research on bruxism and new approaches for treating CMD. With 550 participants, it marked a big success for its hosts. This conference will also be covered in detail in one of our next issues.

This year also has some interesting events in store, which our members should not miss and which will be hosted by the DGFDT in cooperation with other professional societies. Here, the symposium on June 11 and 12, 2010, in Vienna, Austria, is especially worth mentioning. Under the title "CMD—a matter of posture?," internationally renowned representatives in the fields of dentistry, physiotherapy, and medicine will discuss this issue. The speakers are, amongst others, R. Slavicek, Vienna, Austria; U. Smolenski, Jena, Germany; W. Schupp, Cologne, Germany; M. Rocabado, Chile, J. Hesse, Amsterdam, The Netherlands; and H. v. Piekartz, Osnabrück, Germany. You should register early for this symposium (<http://www.dgfdt.de/>), which I am sure will be a very interesting event and may be the scene of some controversial debates. Another highlight of this event will be the evening program with Vienna's mayor at the Heuriger.

The next big event will be the Deutscher Zahnärztetag (German dentists' annual meeting) in Frankfurt from November 10 to 13, 2010 under the title "Synergies—synthesis—synopsis," at which the DGFDT will be represented on Saturday. Together with the Study Group for Psychology and Psychosomatics (AKPP) we will discuss the topic "CMD—how much psyche, how much soma?," while another session will discuss the relationship between CMD and orthopedics. With E. Ernst, London, UK; J. Türp, Basel, Switzerland; A. Wolowski, Münster, Germany; N. Annunciato, São Paulo, Brazil; M. O. Ahlers, Hamburg, Germany; and H.-W. Danner, Hamburg, Germany, internationally renowned speakers will be present at this event. You can register for the Deutscher Zahnärztetag online at <http://www.dtzt.de/>, where you can also submit your abstract until March 30, 2010.

zur Jahrestagung in Bad Homburg kamen mehr als 450 Teilnehmer. Dies war ein Rekord in der Geschichte der AGF/DGFDT.

Insgesamt ist in der Zahnärzteschaft das Interesse an Themen gestiegen, die die Funktionsdiagnostik und -therapie betreffen. Das sieht man an den vielen Veranstaltungen, die hierüber in allen Landesteilen der Bundesrepublik Deutschland und auch international angeboten werden. Besonders interessant erscheint mir, dass die Interdisziplinarität in der Behandlung von CMD weiterhin stärkere Beachtung findet.

Rückblickend gilt dieses für das Bremer CMD-Symposium im Juli 2009, auf dem neue Ideen und Behandlungsvorschläge erarbeitet wurden. Wir werden in der nächsten Ausgabe der *CMF* darüber berichten. Auch der internationale Bruxismus-Kongress im Januar 2010, der hochkarätige Referenten aufbot, brachte neue Erkenntnisse in der Bruxismusforschung und Therapieansätze in der Behandlung von CMD und war mit 550 Teilnehmern für den Veranstalter ein großer Erfolg. Auch über diesen Kongress werden wir in einer der nächsten Ausgaben der *CMF* ausführlich berichten.

Auch in diesem Jahr stehen interessante Veranstaltungen der DGFDT in Kooperation mit anderen Fachgesellschaften bevor, die von unseren Mitgliedern besucht werden sollten.

So ist besonders das Wiener Symposium am 11. und 12. Juni 2010 mit dem Titel „CMD – eine Frage der Haltung?“ zu erwähnen, auf dem international anerkannte Vertreter aus Zahnmedizin, Physiotherapie und Medizin dieses Problem diskutieren werden. Die Referenten sind u. a. R. Slavicek, Wien, U. Smolenski, Jena, W. Schupp, Köln, M. Rocabado, Chile, J. Hesse, Amsterdam, H. v. Piekartz, Osnabrück. Zu diesem Symposium, das aus meiner Sicht interessant und brisant sein wird, sollten Sie sich unter www.dgfdt.de rechtzeitig anmelden. Ein Abend mit dem Bürgermeister von Wien zum Heurigen ist auch ein Höhepunkt dieser Veranstaltung.

Das nächste große Ereignis ist dann vom 10. bis 13. November 2010 der „Deutsche Zahnärztetag“ in Frankfurt mit dem Thema „Synergie – Synthese – Synopsis“, auf dem die DGFDT am Samstag vertreten sein wird. Zusammen mit dem Arbeitskreis Psychologie und Psychosomatik in der Zahnmedizin (AKPP) werden wir das Thema „CMD – wie viel Psyche, wie viel Soma“ behandeln, eine zweite Session steht unter dem Titel „CMD – Orthopädie“. Auch hierzu werden international anerkannte Referenten wie E. Ernst, London, J. Türp, Basel, A. Wolowski, Münster, N. Annunciato, San Paulo, Brasilien, M. O. Ahlers, Hamburg, H.-W. Danner, Hamburg, sprechen. Die Anmeldung zum

Deutschen Zahnärztetag ist über www.dtzt.de möglich und auch die Einreichung von Abstracts bis zum 30. März 2010 geschaltet.

Ich hoffe Sie, liebe Leserinnen und Leser und Mitglieder der DGFDT, auf beiden Veranstaltungen gesund und wissbegierig wiederzusehen.

Viel Spaß beim Lesen der ersten Ausgabe der CMF im Jahr 2010 und ein gutes und erfolgreiches neues Jahr wünscht Ihnen Ihr



Wolfgang B. Freesmeyer
Schriftleiter und Präsident der Deutschen Gesellschaft
für Funktionsdiagnostik und -therapie

I hope to meet you, dear readers and members of the DGFDT, again at both events, healthy and eager for knowledge.

Enjoy reading the first issue of *CMF* in 2010 and have a good and successful year!

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'W. B. Freesmeyer', with a long, sweeping flourish extending to the right.

Wolfgang B. Freesmeyer
Editor of *CMF* and President of the German Society for
Function Diagnostics and Therapy